
本版主持 /柯其其 TEL:13939240777� E-mail：qbwbkqq@163.com

消费周刊 /家居

编辑 /康迎风 2011年 12月 15日 星期四

14

淇河晨报

浴室墙面铺贴技巧

卫生间是居室最私密的地方，每个

人都在这里做自己最私密的事情，“放

松心情”。 所以怎样把卫生间装饰得饶

有趣味，就成了关键。下面，就来看看几

款用瓷砖铺贴的创意卫生间吧!

按照国人的习惯和理念， 人们习惯偏硬的

床垫。同时，很多人有“换床就难入睡”的睡眠问

题，因此大部分人认为，保持软硬度才是最保险

的。不合适的床垫会带来很多健康问题，从睡眠

质量，到肌肉、脊柱等。 据喜临门床垫林根明介

绍， 目前很多高端的床垫都改变了传统的承重

方式，变为可以调节软硬程度，这对于不同需求

的使用者来说是非常方便的。 特别是对于双人

床的使用者，两个人难以在软硬度上得到统一，

就可以分别调试两侧的软硬程度， 以适合各自

的习惯。

各种新型床垫各有特点， 它们代表未来床

垫发展的趋势吗？ 中国家具协会朱长岭副理事

长认为，弹簧软床垫在未来几十年仍然是首选。

因为弹簧软床垫技术已经相当成熟， 具有良好

的透气性和抗冲击性， 其软硬度以及对人体的

支撑力度都是最合理最舒适的， 现在国际上也

承认弹簧软床垫仍是未来几十年的主打床垫。

对于不同材质的床垫， 消费者在选择床垫

前应了解每一种床垫的特性。 例如棕床垫的优

点是环保，缺点是价格偏高；乳胶床垫的优点是

柔软度高，缺点是透气性差。

而对于具体产品的选择，专家提醒，消费者

不要一味崇洋媚外， 国内的很多床垫品牌都有

外销份额，产品的各项指标都达到了国际标准。

市场上床垫种类多、价格差距大、品牌不突出、质量不直观，让人感叹———

找个好“睡伴”不容易

近日， 穗宝

床垫被查出污染

物超标的消息，

让消费者对床垫

环保问题的关注

倍增， 也让床垫

商家有了危机

感。 当床垫成为

家居消费的必需

品， 面对市场上

繁杂的产品，很

多消费者着实犯

了难。

晨报记者康迎风摄

消费者朱女士反映说：床垫种类多，价格差

别大， 品牌却不突出。 这类产品质量又不够直

观， 无法通过看、 摸等直接观察出来， 商家推

出的各种概念漫天飞， 如何消费成为大难题。

记者在市场上走访也发现， 在一些家具市

场， 床垫产品多为几百元到 1000 多元， 而在

大型家居卖场， 则多为数千元， 高的达到数万

元。 价格差距不可谓不大。 而种类也逐渐趋向

多元化， 常见的有弹簧床垫、 棕榈床垫、 乳胶

床垫等。

在一卖场， 销售人员介绍他们的弹簧床垫

时， 重点推出了独立簧双床垫。 声称整张床是

由两个独立的床垫组成， 分别有不同的弹簧，

按照人的不同体重， 在不同区位设立独立弹

簧。 躺在上面的两人中一人翻身或离开， 另一

人不受到丝毫影响。 而价格较高的天然乳胶床

垫， 则被介绍为具有矫正不良睡姿功能， 更有

杀菌的功效。 还有采用新型产品记忆棉或乳胶

为材料的护理型床垫， 据说对脊椎、 颈椎疾病

有治疗作用。 面对这些价格不菲的产品， 还着

实让人犯了难。

早先某棕床垫被投诉“有味儿”，近期穗宝

床垫被查出污染物超标， 床具的环保问题始终

令人们不安。“亲密接触”的床如果存在环保隐

患，自然让人“睡不踏实”。 和其他产品不同的

是，床垫产品往往只能看到光鲜的表面，里面到

底装的啥东西，则不得而知。这就更给消费者带

来一定难度。

据专家介绍， 床垫的毡垫和布料的后整理

期很容易造成甲醛超标。日常生活中，含有甲醛

的材料很多，衣服里也可能含有甲醛，但只要适

量便对人体健康无碍。

记者调查中了解到， 很多消费者认为床垫

或多或少都存在着环保问题， 没有人对床具的

环保性能完全放心。这已经形成了信任危机。富

魄力床垫总经理李春晓认为，一方面，商家要在

每一个环节都使用环保的材质， 让消费者睡得

放心；另一方面，商家、卖场等应该更多地向消

费者普及床垫的环保知识。

上海家具行业协会秘书长徐关荣分析认

为， 让床垫出现甲醛超标很可能是表面面料和

海绵等填充物。在制作过程中，表面布料需要印

刷、压平等多道工序，这个过程中会运用到有甲

醛的材料，此外，一些厂商使用的化学胶水也可

能会导致甲醛超标。 近年来床垫甲醛超标的消

息时有传出，业内人士指出，在众多厂商力推防

螨、保健等概念床垫的同时，安全性这一基础要

求不能忽视。

选择多了，购买却难了

布袋买猫，里面到底装的啥

科学选择，让睡眠更健康

大气的客厅里，

黑灰色的实木复合地

板和中性色调的边排

酒柜相辅相成。

整个空间的颜色

与材质相互呼应的家

具都在诠释着房间主

人对于时尚生活的向

往， 诠释着低调的奢

华。

做有文化的设计

———访鹤壁市璐顺装

饰有限公司设计师郭晓

婷

□

晨报记者柯其其

“室内设计的知识面实在太宽泛，

它要求设计师不仅仅是个设计者，还要

有深厚的内涵和优秀的思想品行，同时

还要是个见多识广的人，这些方面缺一

不可。 如若不然，设计出来的作品就会

苍白无力，只会模仿或者参照别人的东

西，就失去了设计的意义，谈不上设计

语言， 更谈不上做出有文化的空间，有

内涵的设计。 ”12月 14日，鹤壁市璐顺

装饰有限公司设计师郭晓婷说。

郭晓婷告诉记者，室内设计是根据

建筑物的使用性质、所处环境和相应标

准， 运用物质技术手段和建筑美学原

理，创造功能合理、舒适优美、满足人们

物质和精神生活需要的室内环境。这一

空间环境既具有使用价值，满足相应的

功能要求， 同时也反映了历史文脉、建

筑风格、环境气氛等精神因素。“室内设

计是为了‘创造满足人们物质和精神生

活需要的室内环境’，即以人为本，一切

围绕业主的生活、生产活动创造美好的

室内环境。 设计不是被业主设计，也不

是为了迎合业主，我们站在业主的角度

出发，是业主在装修房子的过程中的主

参谋，我们是在与业主进行探讨，怎样

以最小的装修投入赢得最好的装修质

量和效果。 ”

在谈到设计时，郭晓婷认为，业主

多是行外人，审美能力以及装修知识方

面并不专业，设计师要做的就是要在短

时间内，以最快的速度提升客户的审美

观念， 让其理解设计师的设计语言，而

这一步是最难的，也是许多设计师多年

的追求目标。“设计师之所以区别普通

业主，是因为他更懂得整体空间语言的

表达，以及细部的讲究和表现，事实上

现在很大一部分设计师，自身的设计体

系没有形成， 没有扎实的设计基础，也

没有自己的设计语言，当然也包括我自

己，我们要做的就是增强自己的设计实

力，更好地引导业主接受自己的设计。”

深受意大利简洁优雅的设计理念

影响， 瓷砖日益成为一种实用兼浪漫

的艺术品。 单色的手绘瓷砖更加显示

出设计大师的创作水平， 从而也赋予

了瓷砖更高层次的内涵。
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宜佳家居大讲堂

后现代装修风格


